



Columna



Tomás Núñez

Presidente Consejo Regional de Atacama del Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet)

Políticas públicas en animales de compañía

Las políticas públicas son un conjunto de acciones, decisiones, normas e intervenciones que el gobierno lleva a cabo para solucionar o prevenir problemas que afectan a la sociedad. Es el resultado de un proceso de toma de decisiones que implica reconocer un problema, decidir que necesita una solución y determinar la mejor forma de resolverlo.

El año pasado estuvimos esperando respuesta de la Municipalidad de Caldera, a quienes ofrecimos nuestra colaboración para mejorar las condiciones aberrantes de su canil. Sin embargo, para su edil y concejo pareció no ser importante, decidiendo no aceptar nuestra asesoría profesional.

En Chile y en especial en Atacama, hemos sido testigo de numerosos casos de maltrato y tenencia irresponsable en la prensa. En más de una ocasión, como gremio, hemos sido consultado para dar nuestra visión y opinión; hemos sido enfáticos en señalar que los órganos de administración del Estado no están aportando o no dan prioridad al fomento de la tenencia responsable de mascotas. No hay que tener una

mirada reduccionista, porque el efecto de la tenencia irresponsable de mascotas afecta gravemente a las personas, los ecosistemas y los animales.

Es importante generar conciencia en nuestra sociedad. Como Colmevet, estamos generando de manera reservada las instancias para un trabajo colaborativo con las autoridades de Atacama. Lamentablemente, este trabajo muchas veces se siente infructuoso debido a que los gobernantes no reconocen el problema y, si no es un problema, no habrá propuesta de solución.

El año pasado estuvimos esperando respuesta de la Municipalidad de Caldera, a quienes ofrecimos nuestra colaboración para mejorar las condiciones aberrantes de su canil. Sin embargo, para su edil y concejo pareció no ser importante, decidiendo no aceptar nuestra asesoría profesional. En tanto, en acuerdo con el actual Gobernador de crear una mesa de trabajo multisectorial para enfrentar los problemas de abandono y maltrato animal, han pasado meses para una convocatoria y falta de respuesta a nuestros llamados y correos.

Como Colmevet Atacama solo esperamos que nuestras autoridades entiendan que buscamos solucionar un problema que, al parecer, no es una prioridad, pero que afecta directamente no solo al bienestar de los animales, sino a nuestra comunidad en diversas dimensiones. No queremos más apariciones en medios con comunicados que rechazamos y castigamos el maltrato, queremos evitar que estos sigan sucediendo.